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金河生物科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2020-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 （电话调研） 

参与单位名称及

人员姓名 

天风证券 吴立 王聪  

上海重阳投资有限公司 胡敏  

长盛基金管理有限公司 周思聪  

天弘基金管理有限公司 麦骏杰  

中银基金管理有限公司 朱水媚  

银河基金管理有限公司 施文琪  

上海南土资产管理有限公司 范自彬  

华夏基金管理有限公司 代瑞亮  

华安基金管理有限公司 刘畅畅  

交银施罗德基金管理有限公司 郭斐  

农银汇理基金管理有限公司 高付  

合计投资者 40人 

时间 2020年 2月 13日   下午 19:00-20:30 

地点 电话调研 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书    邓一新 

财务总监      牛有山 

副总经理      王志军 



投资者关系活动

主要内容介绍 

 

本次交流活动以电话会议的形式进行，主要内容如下： 

1：请公司介绍一下现有业务基本情况？ 

回复： 

金霉素业务 

公司是全球金霉素行业龙头，金霉素占全球产能和市场份

额达 50%。全球产能约 12 万吨左右。公司现有产能 5.5万吨，

2020 年预计通过技术改进，工艺提升可以达到 6 万吨。公司

近三年一直是满负荷生产，产销率均接近 100%。金霉素产品

60%左右销往美国及其它海外市场。金霉素业务具有明显的规

模优势、技术优势、成本优势、区域优势。 

金霉素面临行业发展新机遇，两个方面：一是环保、非瘟

疫情、政策因素推动未来生猪养殖行业集中度快速提升。二是，

兽药管理新规实施后，在养殖现场治疗性预防用药会大量增

加。 

2020年兽药管理新规实施后, 仅有金霉素和吉它霉素两

种化学抗菌药物产品从饲料添加剂转化在养殖行业继续使用。

以前作为促生长用是低剂量添加，每吨添加 75g，现在作为治

疗性预防用药使用量每吨添加 400g-600g。兽用抗菌药物临床

用途调整为治疗和治疗性预防两种用途。借鉴美国等治疗性预

防用药和饲料脉冲用药等先进用药理念，需要增加的抗菌药物

大都是通过混饲给药发挥治疗性预防用途。由于金霉素的广谱

抑菌性能和性价比，必将和国际市场一样，成为养殖场治疗性

预防用药的主要产品。对标美国的养殖水平和养殖规模，金霉

素市场有很大的提升空间。   

动物疫苗 

因为我们在这块起步比较晚，渠道、品牌的建设还是需要

一定的时间，我们 GMP的生产车间改造验收，GCP 的验收，以

及一些悬浮工艺，对产品的改进都花费了相当的时间，再加上

2019 年非瘟的影响，动保板块不太理想。2020 年，我们预计



美国普泰克疫苗销售向好，杭州佑本随着下游生猪存栏量逐步

复苏，蓝耳疫苗生产资质的获得，我们相信 2020 年疫苗板块

预计实现扭亏为盈。 

环保业务 

我们在内蒙古扎旗已经开始有新的基地现在正在做，一些

新的项目也正在酝酿和洽谈之中，环保业务板块一是非常稳

定；二是它总体的战略也在稳步的往前推。 

     

2：公司客户群体有发生变化吗？ 

回复：原来公司做饲料添加剂的时候，客户群体主要是饲料企

业，但是公司现在针对的是养殖企业。重要客户事实上对公司

而言变化不大，因为在中国这种大型的养殖企业往往都是饲料

和养殖一体化的企业，比如说温氏、牧原、双胞胎、大北农和

新希望，原来公司是和饲料部门打交道，现在是和养殖部门打

交道，它是有变化的，但是变化没有那么大。 

 

3：公司销售的模式是怎么应对？ 

回复：现在公司实行“大金河”的营销策略，营销团队负责公

司全部动保产品的销售。公司的销售团队在销售产品的时候，

不仅仅卖金霉素，还有疫苗产品、动物营养品。同时针对养殖

现场用药，公司也成立了自己的技术中心，而且也聘请了相关

兽医学方面的博士、专家作为公司专家，指导用户如何来使用

金霉素。 

 

4：公司金霉素整体价格是怎样的？过去几年价格的走势大概

是怎么样？有没有周期性？ 

回复：金霉素的价格和下游生猪养殖行业的景气度有关联，但

它的周期性并不强。在养殖行情非常好的情况下，下游更容易

接受提价。此外，金霉素产品本身在养殖环节成本占比非常小，



从养殖角度对公司产品价格的敏感度并不高，从最近几年的趋

势来看，一直是稳步上升的。  

 

5：我们现在销售人员总共有多少？ 

回复：一线的服务人员现在有 60个，其中包括外聘老师、专

家顾问，还有公司自身培养的硕士和业务员进行进场辅助和反

馈信息。 

 

6：2019 年国内金霉素的销量大概是多少？ 

回复：2019年国内市场因为有非瘟的影响，比 2018 年下降了

一点，大概 2.1万吨左右。 

 

7：由饲料添加剂转换为兽药什么时间开始？  

回复：2020年 7月 1日开始实施。 

 

8：金霉素的门槛是什么？ 

回复：一是在环保问题。随着环保立法的标准越来越高，而且

执法的力度也越来越严，很多企业的环保不达标，被关掉了很

多。从创立到现在，就因为环保这个问题，公司前后投入了近

几个亿的资金，着力解决了这个问题，我们现在有自己的环保

公司，除了处理自己的污水外还处理其它很多制药企业的污

水，这是非常高的一个门槛，也是我们的优势所在。 

    第二，市场认证壁垒。我们的产品 60%是销往海外，海外

市场主要是美国市场这块，进驻美国市场要经过美国 FDA认证

的，这个认证是非常难的，不但是门槛高，同时时间也非常长，

如果国内有其他公司生产，可能仅仅局限在国内市场销售，美

国市场是进不去的。 

    第三，技术壁垒。我们公司在当前发展的历程中，不但我

们的设备，还有技术水平的积累，包括我们的发酵指数，发酵



水平，各方面在行业里面都是最领先的，这也是多年积累下来

的经验所导致的，这些技术水平会导致产品成本的竞争优势。 

 

9：金霉素在美国用的比较多，能够在欧洲用吗？   

回复：美国主要使用饲料级的金霉素，欧洲是使用盐酸金霉素，

我们也在欧洲卖一部分盐酸金霉素。 

 

10：今年受到新冠疫情的影响，去年非瘟的影响，疫情还没有

完全结束，从 2020 年来看，咱们国内金霉素的销售情况怎么

样？  

回复：如果现在按照去年的销售，今年肯定增长。因为去年中

国的存栏养殖是最低的。新冠疫情这方面，因为这几天的物流

运输开始放开，北方地区可以运输一些了，南方地区还不行。

但是我们有十几个外阜库也还可以供应一部分。另外往年行业

内，春节期间是淡季，所以影响不大。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2020年 2月 13日 

 


